

Vers un reprofilage du cours d'eau du Rebouedou

La commune de Belvi a tenu, au cours d'une réunion publique devant vingt-cinq personnes, à informer la population au sujet des travaux de reméandrage du cours d'eau «Le Rebouedou», petit ruisseau très connu dans le Pays de Sault.

Nombreux sont ceux qui autrefois et par tous temps et en toute période ont capturé des écrevisses, pêché quelques truites, barbots et goujons, alimentant en même temps le très connu restaurant Rouanet.

Un ruisseau bouleversé

Ce joli cours d'eau bordant une zone humide, fut, en 1964 lors des travaux connexes du remembrement, un peu bouleversé, car en ce temps-là, on ne pensait pas aux dégâts que pourrait produire son reprofilage sur le milieu aquatique.

Ainsi fut fait sans aucune mauvaise intention, un curage eut lieu et les méandres disparurent. L'écrevisse à pattes blanches européenne, reine du milieu, a souffert de ce bouleversement, et a été en second lieu sans rapport avec les travaux, victime d'une épizootie fulgurante l'anéantissant à 90%.

Un retour «aux sources»

La commune a sollicité la chambre d'agriculture et l'agence de l'eau du SMAH (syndicat mixte d'aménagement hydraulique de la haute vallée) afin de recréer le profil ancien et une zone qui a déjà existé sur le cours d'eau avec une aide financière appropriée.

Les travaux, d'un montant de 50000 euros, auront lieu en 2017 réalisés par le syndicat de la Haute-Vallée de l'Aude et l'Agence de l'eau. Une étude de concertation avec les agriculteurs portant sur un an permettra de bien connaître le contexte et d'aménager l'accès à l'eau pour les animaux.

Est-ce que les travaux ne vont pas contrarier les habitats? Est-ce que le cours d'eau va garder sa dynamique naturelle? Telles sont les interrogations.

Jean-Michel Michez le maire a expliqué son projet: remettre en valeur le paysage, reconstituer la ripisylve, créer une aire de loisirs pour avoir un lieu touristique (tables etc., prévoir un chemin partant du village et menant sur les rives du cours d'eau). Cette action sera un projet vitrine, très visible et attirant.